
ПРОТОКОЛ
заседания координационного совета по развитию малого и среднего 

предпринимательства в Пермском муниципальном округе Пермского края

г. Пермь
29 июня 2023 года № 2

Заместитель председателя -  Балашов Г.В.
Секретарь -  Матынова Р.Р.

Присутствовали: Захарченко Т.Н., Алексенко С.М., Баталов М.А., Букина С.А., 
Гордиенко Д.В., Иванова С.Ю., Китаева Л.Ю., Мерзлякова М.В., Оверина И.Г., 
Пищальников В.А., Федотова О.П.
(Состав координационного совета утвержден постановлением администрации 
Пермского муниципального округа Пермского края от 02.03.2023 
№ СЭД-2023-299-01-01-05.С-110 (в ред. от 20.06.2023 № СЭД-2023-299-01-01- 
05.С-467).
Приглашенные: Тарасов М.Г., представитель ИП Данояна В.В., представитель 
Оверина А.Б.

Повестка заседания:
1. Открытие заседания. Об итогах участия Пермского муниципального округа в 
Форуме предпринимателей «Дни пермского бизнеса - 2023».

Доклад Балашова Георгия Валерьевича, начальника управления по развитию 
агропромышленного комплекса и предпринимательства администрации 
Пермского муниципального округа Пермского края, заместителя председателя 
координационного совета.

2. Об оптимизации муниципальных услуг, наиболее востребованных у бизнеса в 
Пермском муниципальном округе Пермского края.

Доклад Тарасова Михаила Германовича -  начальника управления социального 
развития администрации Пермского муниципального округа Пермского края.

3. Об исполнении решения заседания координационного совета по развитию 
малого и среднего предпринимательства в Пермском муниципальном округе 
Пермского края от 30.03.2023.

Доклад Захарченко Татьяны Николаевны, начальника отдела развития 
предпринимательства и экономического анализа управления по развитию 
агропромышленного комплекса и предпринимательства администрации 
Пермского муниципального округа Пермского края.

4. О проектах постановлений администрации Пермского муниципального округа 
«Об утверждении Порядка предоставления субсидий субъектам малого и
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среднего предпринимательства на возмещение части затрат на проведение 
сертификации продукции, товаров (работ, услуг) и классификации гостиниц» и 
«Об утверждении Положения о конкурсе на лучшее оформление фасадов зданий, 
строений, сооружений субъектов малого и среднего предпринимательства и 
прилегающих к ним территорий в летний период».

Доклад Захарченко Татьяны Николаевны, начальника отдела развития 
предпринимательства и экономического анализа управления по развитию 
агропромышленного комплекса и предпринимательства администрации 
Пермского муниципального округа Пермского края.

5. Разное.

По первому вопросу СЛУШАЛИ:
Балашова Г.В. Доклад прилагается.

ВЫСТУПИЛИ:
Баталов М.А. Вызвали ли интерес представленные инвестиционные площадки 
посетителей выставки?
Балашов Г.В. Интересанты были.
Баталов М.А. Какой эффект получен при участии в форуме «Дни Пермского 
бизнеса»?
Балашов Г.В. Эффект основной заключается в том, что мы можем 
прорекламировать активы Пермского муниципального округа.
Представитель Оверина А.Б. К кому нужно обращаться, чтобы воспользоваться 
инвестиционными площадками в Пермском муниципальном округе Пермского 
края?
Балашов Г.В. Информацию можно получить в управлении по развитию 
агропромышленного комплекса и предпринимательства администрации 
Пермского муниципального округа Пермского края либо на официальном сайте 
Пермского муниципального округа в разделе инвестиционные площадки. 
Пищальников В.А. Когда на следующий год планируют провести форум «Дни 
Пермского бизнеса»?
Балашов Г.В. Точной даты пока нет, традиционно ближе к концу мая.

РЕШИЛИ:
1.1. Информацию об итогах участия Пермского муниципального округа в 

Форуме предпринимателей «Дни пермского бизнеса - 2023» принять к сведению.

По второму вопросу СЛУШАЛИ:
Тарасова М.Г. В Пермском муниципальном округе в реестре муниципальных 
услуг содержаться сведения о 69 муниципальных услугах, наиболее 
востребованные муниципальные услуги у бизнеса - это 31 муниципальная услуга. 
Доклад прилагается.

ВЫСТУПИЛИ:



востребованныеБалашов Г.В. Для бизнеса какие наиболее 
муниципальные услуги?
Тарасов М.Г. Министерством экономического развития Пермского края 
определена 31 муниципальная услуга, востребованная для бизнеса.
Балашов Г.В. Есть информация по количеству оказанных муниципальных услуг 
для бизнеса?
Тарасов М.Г. Информация есть, при необходимости можем подготовить. 

РЕШИЛИ:
2.1. Информацию об оптимизации муниципальных услуг, наиболее 

востребованных у бизнеса в Пермском муниципальном округе Пермского края, 
принять к сведению.

2.2. Тарасову М.Г. подготовить информацию по количеству оказанных 
муниципальных услуг для бизнеса. Управлению по развитию 
агропромышленного комплекса и предпринимательства администрации 
Пермского муниципального округа Пермского края направить информацию на 
электронную почту членам координационного совета.

По третьему вопросу СЛУШАЛИ:
Захарченко Т.Н. Доклад прилагается.

ВЫСТУПИЛИ (в части проведения мониторинга):
Баталов М.А. Сертификат выдается на срок от 1 года до 4 лет. Нужно понимать, 
что субъекты малого и среднего предпринимательства могут каждый год 
оформлять сертификацию на товар, могут 1 раз в 4 года. Предлагаю внести 
изменения в проект ГОПА по ограничениям: с возможностью получения субсидии 
1 раз в 2 года, чтобы у предпринимателей был стимул оформить сертификат на 
больший срок.
Пищальников В.А. Сертификат оформляется на товары по-разному, поэтому 
предлагаю сделать ежегодно, но ранжировать заявки на получение субсидий в 
приоритете с большим сроком сертификата.

РЕШИЛИ:
3.1. Информацию об исполнении решения заседания координационного 

совета по развитию малого и среднего предпринимательства в Пермском 
муниципальном округе Пермского края от 30.03.2023 принять к сведению.

По четвертому вопросу СЛУШАЛИ:
Захарченко Т.Н. Доклад прилагается.

ВЫСТУПИЛИ (в части проекта Порядка предоставления субсидий на проведение 
сертификации продукции):
Пищальников В.А. Сколько планируется предусмотреть средств на возмещение 
части затрат на проведение сертификации продукции, товаров (работ, услуг)? 
Захарченко Т.Н. Сумму расходов пока не можем назвать. При проведении 
мониторинга не все субъекты бизнеса предоставили сумму расходов на 
сертификацию товаров за 2022 г.
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Алексенко С.М. Разработка технических условий будет 
приниматься как расходы на возмещение части затрат?
Захарченко Т.Н. Нет, только сертификация товаров.
Пищальников В.А. Какая потребность у субъектов бизнеса по данным расходам? 
Захарченко Т.Н. Самая большая сумма расходов на сертификацию товаров, 
которая нами установлена, при проведении мониторинга, 146 000 рублей. 
Пищальников В.А. Хочу внести предложение: сделать максимальную сумму 
субсидии на обязательную сертификацию до 100 000 рублей, добровольную до 
50 000 рублей.
Балашов Г.В. Из присутствующих кто может ответить, какую сумму организация 
планирует в бюджете на сертификацию товаров?
Представитель ИП Данояна В.В. 90 000 рублей планируем в год.

(в части проекта Положения о конкурсе на лучшее оформление фасадов): 
Пищальников В.А. Как может быть конкурс на оформление фасадов зданий без 
денежного вознаграждения?
Балашов Г.В. Главное для субъектов бизнеса - дополнительная реклама, чтобы о 
них многие узнали.
Букина С.А. Предлагаю, в качестве главного приза выпустить ролик о победителе. 
Иванова С.Ю. Предлагаю, первый год без денежного приза, а в дальнейшем 
возможно внести изменения в НПА и сделать поощрение денежный приз.
Баталов М.А. Хорошая реклама - важнее денежного приза.
Балашов Г.В. Улучшение внешнего облика, который за собой тянет 
привлекательность бизнеса.
Баталов М.А. Только торговые точки могут участвовать?
Захаренко Т.Н. Могут участвовать все субъекты малого и среднего 
предпринимательства.

РЕШИЛИ:
4.1. Проекты постановлений администрации Пермского муниципального округа 
«Об утверждении Порядка предоставления субсидий субъектам малого и 
среднего предпринимательства на возмещение части затрат на проведение 
сертификации продукции, товаров (работ, услуг) и классификации гостиниц» и 
«Об утверждении Положения о конкурсе на лучшее оформление фасадов зданий, 
строений, сооружений субъектов малого и среднего предпринимательства и 
прилегающих к ним территорий в летний период» после доработки замечаний и 
предложений направить на согласование.

По пятому вопросу СЛУШАЛИ:
Баталова М.А.

ВЫСТУПИЛИ:
Баталов М.А. Предлагаю пригласить на координационный совет по развитию 
малого и среднего предпринимательства спикера с актуальной темой по 
продвижению бизнеса.
Представитель Оверина А.Б. Где можно посмотреть информацию о форумах для 
предпринимателей?
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Балашов Г.В. Делаем рассылку на электронные адреса.
Захарченко Т.Н. Информации про форумы размещены на сайте Пермского 
муниципального округа Пермского края, в группе ВКонтакте администрации 
Пермского муниципального округа, в группе ВКонтакте управления по развитию 
агропромышленного комплекса и предпринимательства.

РЕШИЛИ:
5.1. Управлению по развитию агропромышленного комплекса и 

предпринимательства администрации Пермского муниципального округа 
Пермского края пригласить на заседание координационного совета по развитию 
малого и среднего предпринимательства спикера с актуальной темой по 
продвижению бизнеса.

Заместитель председателя 

Секретарь
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Г.В. Балашов 

Р.Р. Матынова


